

CAPTURAS ENTOMOLOGICAS INTERESANTES

NUEVAS LOCALIDADES MEXICANAS DE *Platychirograpsus typicus* (RATHBUN)

En 1945 se ocupó de este extraño braquiuro, el Prof. Cándido Bolívar y Pieltain precisando su distribución hasta entonces conocida en México y añadiendo algunas nuevas localidades. Como, a pesar de los años transcurridos no se ha citado de nuevo la especie de territorio mexicano, estimo conveniente señalar dos nuevas capturas, recientemente efectuadas en los ríos Coatzacoalcos y Col, ambos del Estado de Veracruz, que si bien se encuentran dentro del área geográfica señalada por dicho autor, precisan la existencia de esta especie en dos regiones más de la parte sur del Estado de Veracruz: el río Coatzacoalcos y el río Col, perteneciente este último, a la interesante región de los Tuxtlas.

Estas capturas se realizaron una, el 14 de mayo de 1953, en la ribera del Coatzacoalcos, en la población de Minatitlán a 15 Km del mar, por José G. González; perteneciendo esta captura a un ♂ de tamaño mediano, siendo la pinza derecha la que tiene la forma peculiar de dicho género. La otra, el 25 de mayo del mismo año, sobre el río Col, de la región de los Tuxtlas por Felipe Brizuela y Venustiano Aguilar T. (alumnos ambos de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, I.P.N.), correspondiendo también a un ♂ de tamaño pequeño y cuya quela aplanada es asimismo la derecha.

Como se ve, las anteriores capturas vienen a dar solidez a la existencia de la zona de localización de este crustáceo, entre los ríos Tecolutla y Macuspana de la región del Golfo de la República Mexicana.

JOSÉ G. GONZÁLEZ DURAND.

¹ Bolívar y Pieltain, C., Estudio de *Platychirograpsus typicus* Rathb. (Dec., Graps.). *Ciencia*, VI: 267-269, 1945.